
 

 

 

 

Pamplona, 25 de enero de 2011 

 

 

 

ACTA REUNIÓN COMITÉ EJECUTIVO DE LA FIPV 

 

Presentes: Sres. D. Boutineau, J. García Angulo, JB. Dunat, Á. Arraiza, J. F. Pascassio-Comte, R. Araujo, 

J. Mª. Echeverría y la Srta. M. Ruiz de Larramendi. 

En el punto 11 se incorpora el doctor Javier Ibáñez. 

Ausentes: Sres. J. Arbeloa y M. Filipeli 

1. Aprobación del Acta de la reunión del CE de la FIPV del 2 de diciembre de 2010 en Pamplona 

(disponible en la Intranet de la página Web). 

2. Comisiones.-Composición y Objetivos 

Tal como se había establecido en los anteriores CE, se han determinado los objetivos generales y se han 

designado los miembros que faltaban por nombrarse en alguna de las Comisiones. 

Falta por fijarse en cada comisión y comité los objetivos particulares y competencias, que se realizará en 

la próxima reunión. 

Respecto a la forma de elección del representante de atletas en la Comisión Deportiva y Pedagógica, JM 

Echeverría ha elaborado un documento con algunos criterios que se debaten en el seno del CE, 

aprobándose finalmente el siguiente sistema: 

- Las Federaciones presentarán un candidato por cada modalidad de entre los pelotaris que hayan 

participado en el último Mundial. 

- Los participantes en el Mundial de Pau elegirán a un candidato de entre los propuestos, siempre en la 

modalidad en que hayan jugado. En el caso de que un jugador haya participado en dos modalidades podrá 

votar en las dos. 

- Se enviará comunicación a todas las Federaciones solicitando sus candidatos y las direcciones de correo 

electrónico de todos los participantes en el Mundial, que deberán enviar antes del 31 de marzo. 

- De entre los cuatro pelotaris elegidos, el Presidente de la FIPV nombrará uno de ellos como responsable 

del Comité de Atletas en la Comisión Deportiva. 

 



3. Puesta en marcha del Proyecto “Pelota Vasca, ¿Deporte Olímpico?” 

Se ha avanzado en la preparación de un Congreso, cuya fecha se podría fijar antes del comienzo del 

Mundial Sub-22 de 30 m a celebrarse en Guadalajara (México), o sea los días 22 y 23 de julio. 

La meta de este congreso es precisar, estructurar y definir la estrategia de desarrollo del concepto “Pelota 

Vasca, ¿Deporte Olímpico?”. 

Sería deseable la máxima participación de miembros de federaciones afiliadas, pero estará también abierto 

a invitados. Para ello es necesario un trabajo previo de preparación de las distintas ponencias y de la 

propia organización del evento, además de resolver la financiación necesaria, con aportaciones de la 

propia FIPV, de instituciones mexicanas (ODEPA, CONADE y C.O.Mexicano), y del CSD español. 

JM Echeverría comenta que ya ha confeccionado un documento, el temario, así como et método a seguir. 

Se va a dirigir a todas las Federaciones Nacionales solicitando de nuevo el nombre de la persona que va a 

coordinar este trabajo en cada Federación, además de aquellas que colaborarán en las áreas específicas en 

las que se comprometan. 

Para el próximo CE sabremos la respuesta obtenida a este compromiso y se procederá a designar un 

coordinador por tema de trabajo y los integrantes del Comité de seguimiento del Congreso. 

Este documento se publicará asimismo en nuestra página Web y queda como anexo al la presente Acta. 

4. Situación financiera 

La situación financiera actual es buena, al haber continuado la política de austeridad en gastos y haber 

percibido las subvenciones anuales por parte del Gobierno de Navarra y Lacturale. 

Respecto al presupuesto 2011, se ha realizado un borrador de previsión, a sabiendas de que Lacturale ha 

desestimado su patrocinio para este año, al no haber eventos en su ámbito geográfico de influencia. 

No obstante, esta empresa se mantiene interesada para un patrocinio en el 2012 para la Copa del Mundo 

de Trinquete en Pamplona. 

Respecto a los gastos, se tendrá en cuenta las distintas competiciones internacionales, así como la 

organización del Congreso, si económicamente puede organizarse; para ello, más allá de la contribución 

que realice la FIPV, se realizarán solicitudes a organismos como, tal y como consta en el punto anterior, 

ODEPA, CONADE, COM, CSD . 

En función de estos elementos, a la hora de concretar “convenios de colaboración”, se priorizará a 

aquellos países que trabajen con planes concretos preestablecidos. 

5. ARISF, actividad durante 2011 

Durante el año actual se ha previsto realizar una formación durante el Mundial sub.-22 en Guadalajara 

para impulsar el desarrollo de la práctica femenina a todos los niveles, directivo, técnico, jugadoras etc…. 

JM Echeverría redactará un proyecto de programa y Á. Arraiza un presupuesto aproximado para 

comunicárselo a ARISF. 
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6. Comunicación 

Se ha encargado a Biko la confección de un presupuesto para la sustitución del Programa de 

Acreditaciones y Resultados ya que es necesario hacerlo al haber cambiado el sistema del tanteo, ahora en 

sets, además de los probables problemas que pudieran surgir por residir en un servidor distinto al actual 

del sitio Web. 

Asimismo se ha aceptado el presupuesto presentado por la firma Ilune para la actualización de dossieres, 

confección de modelos para presentaciones y homogeneización de todas las piezas gráficas en la 

comunicación de la FIPV. 

7. Calendario Internacional 2011 

En primer lugar se debate el documento presentado por el Comité de Juego respecto a las reglas sobre 

tanteo en sets, saques y descansos para las competiciones a celebrarse durante este año. 

Tras un amplio y vivo debate se han adoptado una serie de decisiones (ver documento anexo). 

Se enviará un comunicado a todas las Federaciones y publicará dicho documento en nuestra página Web. 

Se fija el número de árbitros para Brive (2 franceses y 1 español), Hossegor (2 franceses) y Guadalajara (4 

para 30m y 2 para 54m). Se solicitará a las Federaciones española y francesa envíen 3 candidatos cada una 

para Brive. Posteriormente se determinarán para las demás competiciones. 

La situación actual de las diversas competiciones es la siguiente: 

1. Brive: Se realizó una visita para homologar la instalación, firmando el convenio de organización. 

Se aprueba el calendario previsto. 

2. Guadalajara: Falta información, que esperamos se tenga después del viaje que van a realizar D. 

Boutineau y R. Araujo a primeros de febrero, tanto respecto a instalaciones, organización del 

campeonato y logística del Congreso, así como posibles subvenciones de Odepa, Conade y 

Comité Olímpico Mexicano. En este momento se prevé que la instalación de 54m sea la de 

Acapulco, y que esta competición se celebre una semana antes o una semana después que la de 

30m. 

3. Juegos Panamericanos: Se recibió un documento con las normas de competición, pero quedan 

puntos por arreglar, imprecisiones por aclarar y el tema de las instalaciones que hay que 

homologar: todo ello será revisado en un próximo viaje de la FIPV con la CPPV (Conf. 

Panamericana), verdadera artífice de la citada competición. 

4. Hossegor: El campeonato se va a celebrar por primera vez por países. El próximo día 2 de febrero 

se realizará la presentación del evento ante la prensa. La organización enviará comunicaciones a 

todas las Federaciones implicadas y el calendario de competición, que deberá ser previamente 

aprobado por la FIPV, así como las condiciones de organización y de derechos de TV. 

Las empresas que tienen jugadores seleccionados deberán estar reconocidas por sus respectivas 

federaciones nacionales. 
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8. Autorizaciones competiciones internacionales 

Á. Arraiza comenta las diferentes solicitudes recibidas para competiciones internacionales, que se han 

autorizado al no haber inconveniente por parte de las distintas federaciones afectadas. 

9. Presentación de un aparato para contar los tantos (marcador) 

JB Dunat presenta un aparatito metálico que permite contar los tantos y que podría servir como regalo, ya 

que se puede grabar, tiene estuche y lleva consigo una chapa para el sorteo del saque.  

Se indican algunas sugerencias y se acepta como “aprobado por la FIPV”. El precio es de 50 €. 

10. Creación del Diploma de Honor 

El Presidente propone la creación de un Diploma de Honor, de categoría inferior a la Medalla de Oro de la 

FIPV, que sería atribuido según criterios precisos. 

J. García Angulo enviará propuesta al respecto para debatir. 

11. Varios 

- El Presidente informa sobre su próximo viaje a Sao Paulo, para apoyar a la “Sociedade Brasileira de 

Pelota Vasca” en la posibilidad de construir un frontón de 54m y otro de 30m, con cesión de los terrenos 

por parte del Ayuntamiento de la citada ciudad brasileña. 

Acudirá acompañado de Rafael Araujo, y después se trasladarán a México para tratar los temas indicados 

anteriormente. 

D. Boutineau pasará por Panamá para estudiar la situación de la Pelota en este país. 

- J.B.Dunat muestra el informe presentado por JA Balanza sobre el curso de formación de peloteros 

realizado en México, que se limita a una valoración de los asistentes. Se le ha solicitado una ampliación de 

dicho informe sobre valoración de la organización. Uno de los alumnos ha pedido practicar en España o 

Francia, por lo que se consultará con la empresa de fabricación de pelotas Punpa. 

- D Boutineau comenta que a menudo los periodistas, u otros organismos, le preguntan por el número de 

licencias existentes por países; considera que la FIPV debería establecer un modelo o crear un programa 

para que cada país pudiera establecer un censo en este sentido, que pudiera servir para distintos estudios. 

- El Doctor Javier Ibáñez informa de la reunión organizada por WADA en Lausana para los próximos días 

22 y 23 de marzo sobre actualización de normas y temas relacionados con el dopaje. 

Se le solicita su asistencia para que, entre otros, los problemas de un deporte pequeño como el nuestro 

sean tratados ante los responsables de esta institución, muy particularmente el referente a la dificultad de 

cumplimiento de las exigencias que nos son solicitadas. 

- JM Echeverría informa de una reunión informal con distintas personas del ámbito de la Pelota mantenida 

con afán constructivo a instancias de P Mutiloa, Director de Deportes del Gobierno Vasco, donde, entre 

otros temas, se trató del proyecto “Iniciativa Olímpica”. 

Aún reconociendo el interés de estos encuentros, se le recomienda al citado Sr. Echeverría ir de la mano 

de J García Angulo, presidente de la FEP, para evitar cualquier tipo de eventual interferencia. 
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- En el próximo CE se comunicará la fecha para una visita a la granja Lacturale por parte de la FIPV y de 

las personas que deseen sumarse, respondiendo así a la invitación cursada en su momento por la citada 

empresa láctea. 

- M Ruiz de Larramendi comenta la posibilidad de contar con participación femenina en torneos de élite, 

como pueden ser el Torneo Open de París o el del Jamón. 

JB Dunat comentará con el organizador del de París, y por parte de los demás miembros se intentará 

potenciar su participación. 

- En la Comisión de Promoción y Patrocinio se ha preparado una propuesta de establecer una clasificación 

(Ranking) en cada especialidad a fin de impulsar la actividad de la Web y de las redes sociales, quienes 

han demostrado ser un elemento muy dinamizador. 

La Comisión Deportiva ha considerado muy interesante la propuesta, por lo que habrá que profundizar y 

concretar sobre la manera de gestionar lo que podría ser el sistema de puntuación en función de las 

competiciones. 

 

El próximo CE queda fijado para el día 1 de marzo a las 16:00 horas. 

 

 

 

 

 

 

El Secretario General    El Presidente 

Á. Arraiza      D. Boutineau 


